

PUNTUAL REFUTACIÓN

En efecto, es refutable todo aquello que no se ajusta a derecho y verdad.

El Comarcal del Jiloca de 25 de diciembre informaba sobre la Ruta de Trincheras de la guerra civil, con vistas turísticas; nada debo objetar sobre ésta iniciativa, al contrario, acepto cuanto se descubra sobre la maldita guerra, para que no se repita.

En cambio sí debo refutar manifestaciones fuera de contexto, que hieren la sensibilidad de miles de hijos y nietos de las víctimas inmoladas tras la sublevación, en especial en el mes más sangriento y sanguinario, septiembre de 1936.

La Concejala Delegada del Area de Turismo del Jiloca, Sonia Palacio dijo a éste muy apreciado periódico:

*"Se trata de un argumento *muy bonito* de *reconciliación* sin *buenos ni malos*, porque en el fondo - decía - todos salimos perdiendo con la guerra civil"*

Cuando hable sobre éste tema tan poco divulgado asegúrese de lo que dice.

Visitar trincheras regadas con sangre de inocentes soldados no es "argumento muy bonito". Más bien es triste, feo y de reflexión.

La "reconciliación" ya es imposible, la frenó la falsa Ley 46/1977 de Amnistía y la ineficaz Ley 52/2007 de la R.M.H.

Nosotros sí salimos perdiendo. ¿Perdió usted algo? ¿No? Entonces no se compare con nosotros y respete nuestra pérdida irrecuperable.

Limitándonos a Calamocha: el 12 de septiembre asesinaron al Juez don Vicente Martínez Alfambra por defender a los jornaleros - entre ellos a mi padre - del abuso de los terratenientes. El 14 asesinaron en Singra a 12 hombres padres de familia, la mitad concejales y varios vocales de U.G.T., raptados de su hogar con premeditación alevosía y nocturnidad; otros lo fueron en Villafranca, Monreal, Calamocha, etc.. ¿Cuántos crímenes habían cometido estos humildes trabajadores? Ninguno.

¿Quiénes perdieron, quiénes eran los buenos y los malos? ¿Sabe lo que perdimos nosotros a perpetuidad?

Por favor, no estamos en dictadura, no somos niños como lo éramos entonces; reconsidere su criterio y la juventud sepa la verdad, por mucho que les pese a algunos.

Pablo Marco Sancho.
Tel. 976-35.62.07
Zaragoza.